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Mit der Anfrage F0185/19 „Baumfällung in der Galileostraße“ wurden in der Sitzung des 
Stadtrates am 22.08.2019 folgende Fragen gestellt: 
 
 
1. Warum musste der Baum auf dem Grünstreifen neben der Galileostraße, zwischen 
Apollostraße und Kosmos-Promenade, weichen? 
 
Der Baum in der Apollostraße befand sich in der Bewirtschaftung des Eigenbetriebes 
Stadtgarten und Friedhöfe Magdeburg und wurde aus Gründen der Verkehrssicherheit gefällt. 
Der stark abgängige, durch diverse Sturmschäden bereits vorgeschädigte Eschenahorn wurde 
als nicht mehr bruchsicher eingestuft und musste aus diesen Gründen gefällt werden. Eine 
entsprechende Fälldokumentation für diesen Baum kann auf der Internetseite des 
Eigenbetriebes seit 25.04.2019 eingesehen werden. 
 
 
2. Wie alt waren oben genannte Bäume und wie wird der Umfang der Sturmschäden 
überprüft und dokumentiert? 
 
Der EB SFM erfasst Sturmschäden an den vom Eigenbetrieb bewirtschafteten Bäumen mittels 
Sonderkontrollen direkt nach den Unwetterereignissen. Die Baumkontrollen werden durch 
entsprechend ausgebildete Baumkontrolleure und gemäß der allgemein anerkannten 
Baumkontrollrichtlinien nach FLL (Forschungsgesellschaft Landschaftsentwicklung 
Landschaftsbau e.V.) durchgeführt. Dabei werden sowohl die Beschädigungen der betroffenen 
Bäume als auch die Baumschnittmaßnahmen zur Wiederherstellung der Verkehrssicherheit 
dieser Bäume tabellarisch erfasst und zusätzlich im betriebseigenen Baumkataster 
dokumentiert. 
 
 
3. Wäre ein umfangreicher Rückschnitt ggf. bis hin zur Kappung der Krone nicht 
möglich, um den Stamm und das gesunde Wurzelwerk eines ausgewachsenen Baumes 
zu erhalten? 
 
Die Fällung ist grundsätzlich das letzte Mittel zur Wiederherstellung der Verkehrssicherheit. Der 
EB SFM prüft in jedem Fall, ob eine Fällung unumgänglich ist oder ob eventuell durch andere 
Maßnahmen die Verkehrssicherheit wiederhergestellt werden kann.  
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4. Welche Ersatzpflanzungen sind/werden erfolgen? 
 
Der Eigenbetrieb Stadtgarten und Friedhöfe Magdeburg wird im Rahmen der Baumoffensive 
bzw. im Zuge der Aktion „Mein Baum für Magdeburg“ Nachpflanzungen auf dem betreffenden 
Rasenstreifen in der Galileostraße/Apollostraße für 2020 prüfen. 
 
 
 
 
 
Andruscheck 
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